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Ancelotti ou 
Jorge Jesus: CBF 
planeja “semana 
D” por técnico da 
Seleção

Texto também prevê arrecadação suficiente para cumprir a meta de resultado primário zero
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Lei Orçamentária Anual de 2025 
é sancionada pelo Presidente

Dois vetos parciais

A digitalização dos serviços nas unidades de 
Saúde marca uma nova era de cuidados
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Texto também prevê 
arrecadação suficiente 
para cumprir a meta 
de resultado primário 
zero

O presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), sancionou 
nesta quarta-feira (10) 

a Lei Orçamentária Anual (LOA) 
de 2025, com dois vetos par-
ciais. O texto foi aprovado pelo 
Congresso Nacional em março, 
após três meses de atraso.

Para os vetos, Lula argumen-
tou que o Ministério do Plane-
jamento e Orçamento apontou 
contrariedade ao interesse pú-
blico em dois trechos.

O primeiro veto, de R$ 40,2 
milhões, cancelou trechos do 
orçamento que destinavam re-
cursos para locais específicos 
(como cidades ou estados), 
incluídos por meio de emen-
das parlamentares.

Segundo a justificativa, essas 
emendas afetavam despesas 
discricionárias do Poder Execu-
tivo e violavam regras do arca-
bouço fiscal.

Já o segundo veto barrou 
R$ 2,97 bilhões que seriam 
usados em empréstimos do 
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico 
(FNDCT).Play Video

De acordo com o argumento 

O orçamento sancionado também confirma o salário mínimo de R$ 1.518

Últimas
Lei Orçamentária Anual de 2025 é sancionada 
pelo Presidente, com dois vetos parciais

do governo, o valor ultrapassa-
va o limite legal, que permite 
usar no máximo 50% dos re-
cursos do fundo para esse tipo 
de operação.

Na peça publicada em Diário 
Oficial da União (DOU) extra na 
noite desta quinta-feira (10), as 
despesas primárias discricioná-
rias dos órgãos do Poder Execu-
tivo totalizam R$ 170,7 bilhões 
na LOA de 2025.

O texto também prevê arreca-

dação suficiente para cumprir a 
meta de resultado primário zero 
fixada pela Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) e projeta um 
superávit de R$ 14,5 bilhões após 
as compensações obrigatórias.

Na versão aprovada pelo Con-
gresso Nacional, houve altera-
ções relevantes em relação ao 
projeto original enviado pelo 
Executivo. Pelo lado das recei-
tas, houve aumento de R$ 22,5 
bilhões nas estimativas de in-

gressos de receitas primárias.
O Legislativo também incor-

porou os efeitos da Desvincula-
ção das Receitas da União (DRU), 
prevista na Emenda Constitu-
cional nº 135, de 2024, o que 
resultou na redução de despesas 
vinculadas a receitas específicas.

Entre os fundos afetados pela 
desvinculação estão o Fundo 
Nacional de Desenvolvimen-
to Científico e Tecnológico 
(FNDCT), o Fundo Nacional de 

Segurança Pública (FNSP), a 
Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA) e a 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), com o objetivo 
de ampliar a reserva de con-
tingência a partir dos recursos 
desvinculados.

O orçamento sancionado 
também confirma o salário mí-
nimo de R$ 1.518, que já estava 
valendo desde janeiro, repre-
sentando aumento real de 2,5%.
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O Programa Bolsa Família terá 
R$ 158,6 bilhões, enquanto o 
Benefícios de Prestação Conti-
nuada (BPC) e a Renda Mensal 
Vitalícia (RMV) somam R$ 113,6 
bilhões.

As pastas com mais volume 
orçamentário são Previdência 
Social, com R$ 972,4 bilhões, 
Saúde, com R$ 245,1 bilhões, e 
Educação, com R$ 226,4 bilhões.

O governo manteve o que 
foi aprovado pelo Congresso 
para o Novo PAC, com R$ 57,6 
bilhões, e para as emendas 
parlamentares, que somam R$ 
50,4 bilhões.

Desse total, R$ 24,6 bilhões 
correspondem às emendas in-
dividuais (RP 6), de execução 
obrigatória; R$ 14,3 bilhões são 
destinados às emendas de ban-
cadas estaduais (RP 7), voltadas 
a investimentos definidos coleti-
vamente por parlamentares de 
cada estado; e R$ 11,5 bilhões 
compõem as emendas das co-
missões permanentes do Sena-
do, da Câmara e da Comissão 
Mista de Orçamento (RP 8).

O Executivo também pediu 
acréscimo de R$ 9,3 bilhões 
para despesas sociais obriga-
tórias, como abono salarial, se-
guro-desemprego e benefícios 
previdenciários, para ajustar o 
orçamento ao novo valor do 
salário mínimo e à atualização da 
projeção do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC), 
que impacta diretamente os 
valores desses benefícios.

DIVULGAÇÃO
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Mais de 200 vagas de empregos para Pessoas com Deficiência (PcD) serão oferecidas 
durante o “Conexão Inclusiva: 1ª Feira de Empregabilidade e Capacitação”, promovido 
pelo Tribunal Regional do Trabalho da 11ª Região AM/RR (TRT-11) e que conta com 
apoio do programa Mais Acesso, da Universidade do Estado do Amazonas (UEA), e do 
Ministério Público do Trabalho (MPT). Com a participação de 80 empresas, o evento 
será realizado em Manaus, de 25 a 30 de abril, e as inscrições podem ser realizadas 
no site: https://www.even3.com.br/conexao-inclusiva.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Superior Tribunal de Justiça (STJ) suspendeu os efeitos da decisão liminar da Justiça 
do Amazonas que impedia o reajuste na tarifa do transporte público em Manaus. A 
nova decisão foi assinada pelo presidente da corte, ministro Herman Benjamin, nesta 
quinta-feira (10), e acolheu parcialmente o pedido feito pela prefeitura de Manaus.

A suspensão vale até o julgamento, em primeiro grau, da ação civil pública proposta 
pelo Ministério Público do Amazonas (MPAM) para discutir o reajuste, que ainda não 
tem data para acontecer.

Editorial

Parlamentares de 
esquerda e do cen-
trão avaliam que a 
proposta de conce-
der um indulto presi-
dencial à “infantaria” 
envolvida no ataque 
à Praça dos Três Po-
deres, no 8 de Ja-
neiro, está ganhando 
força no Congresso 
e pode servir de tá-

tica para esvaziar o 
discurso dos bolso-
naristas.
Líder do PSB na 

Câmara, o deputado 
Pedro Campos (PE) 
disse que esse instru-
mento pode limpar 
a pauta da Casa e 
pacificar o País.
“A oposição quer 

anistia, mas esse não 

é o instrumento ade-
quado. O indulto é 
um instrumento que 
existe e que poderia 
dialogar com essa 
questão das penas”, 
afirmou o líder do 
PSB.
Outros parlamenta-

res dizem reservada-
mente que essa ideia 
isolaria o PL, mas o PT 

mantém a campanha 
“sem anistia”.
O portal PlatôBR 

revelou que o pre-
sidente da Câmara, 
Hugo Motta (Repu-
blicanos – PB), tra-
tou do assunto com o 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e 
defendeu uma saída 
institucional que en-

volva os Três Poderes.
O entorno de Hugo 

avalia que o presi-
dente da Câmara é 
“impermeável” às 
pressões bolsonaris-
tas e não deve co-
locar a proposta de 
anistia em regime 
de urgência, mesmo 
que o PL reúna mais 
de 257 assinaturas.

Indulto para “infantaria” do 8 de Janeiro ganha força na esquerda

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O União Brasil tem se 
destacado pelas iniciati-
vas voltadas à juventude, 
promovendo a formação 
política e incentivando a 
participação na vida públi-
ca dessa fatia da população. 
O núcleo do União Jovem 
do Brasil tem se notabili-
zado pela implantação de 
projetos com esse foco, 
capacitando e engajando 
novas lideranças. 

Outo destaque do parti-
do, nessa linha, é o projeto 
Jovem Índigo, que tive a 
oportunidade de conhecer 
em Brasília. O projeto é 
realizado em parceria com 
a Fundação Índigo e os 
participantes são capaci-
tados para realização de 
planejamento estratégico e 
para o desenvolvimento de 
políticas públicas.

No Amazonas, o parti-
do, que é presidido pelo 
governador Wilson Lima, 
sempre teve um olhar es-
pecial para os jovens. As 
iniciativas voltadas a esse 
público, na minha con-
cepção, refletem o com-
promisso do União Brasil 
em formar e apoiar novas 
lideranças, preparando-as 
para enfrentar os desafios 

da política e contribuir para 
o desenvolvimento do país. 

Como membros do parti-
do, onde ocupo a segunda 
vice-presidência no estado, 
estamos todos envolvidos 
com esse compromisso, 
que se consolida, nesse 
momento, com a criação 
do União Jovem do Amazo-
nas. O núcleo, que desen-
volverá ações estratégicas 
para esse público, será co-
mandado por dois jovens 
promissores e de muita 
garra: como presidente, o 
professor universitário Nei-
be Araújo, graduado em 
Relações Públicas, mestre 
em Relações Internacionais 
pela Universidade de Lis-
boa, ex-jogador de Futsal 
e gestor de projetos de es-
porte e lazer no Amazonas; 
como vice, Arianny Cidade, 
bacharel em Direito, pre-
sidente do núcleo jovem 
municipal do partido. 

Será uma gestão alicer-
çada em projetos nas áre-
as de educação; emprego 
e renda; e esporte e lazer. 
Os focos prioritários são 
a inclusão social, a sus-
tentabilidade ambiental 
e o protagonismo juve-
nil. Os dois são extrema-

mente capacitados, com 
toda condição para mo-
vimentar a juventude do 
Amazonas com projetos 
inovadores, de incentivo 
ao empreendedorismo, 
de formação profissional 
e de estímulo à prática de 
esportes, seja por lazer ou 
para competição. 

O trabalho junto aos jo-
vens tem sido também uma 
das bandeiras de destaque 
do Governo do Amazonas. 
Um exemplo nesse sentido 
são os projetos desenvolvi-
dos pela Secretaria de Es-
tado do Desporto e Lazer 
(Sedel), que tenho acompa-
nhado de perto por força 
das parcerias de algumas 
dessas ações com a Uni-
dade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE) e a Secre-
taria de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano 
(Sedurb), pastas que dirijo. 

É o caso, por exemplo, do 
Programa Esporte e Lazer 
na Capital e Interior (Pel-
ci), que atende atualmente 
cerca de 15 mil jovens, em 
26 núcleos instalados em 
Manaus e cinco no interior, 
oferecendo mais de 17 mo-
dalidades, como futebol, 
basquete, vôlei, handebol 

União Brasil se destaca no apoio à juventude 
e jiu-jitsu. 

De forma transversal, 
temos contribuído para 
esse avanço, com as obras 
de reforma, ampliação e 
construção de campos 
esportivos nas comuni-
dades, onde o programa 
passa a ser oferecido. Os 
investimentos nas obras 
já alcançam mais de R$ 
23 milhões, desde 2021. 
Nesse período, foram en-
tregues 41 campos, que 
cumprem, hoje, o papel 
de estimular a prática 
de atividades físicas e a 
formação de novos ta-
lentos, além de promover 
a qualidade de vida, a 
inclusão e a convivência 
social entre os jovens e 
toda a comunidade.

Em outra frente, pela 
UGPE e Sedurb temos 
atuado, também, para 
ampliar as políticas públi-
cas voltadas às crianças e 
adolescentes, através da 
mobilização dos municí-
pios do interior para ade-
são ao Selo Unicef, agora 
com foco muito especial 
nas populações indígenas 
e quilombolas, ajudando a 
reduzir as desigualdades.

No âmbito do Programa 

Social e Ambiental de Ma-
naus e Interior (Prosamin+), 
a UGPE firmou parceria com 
a Organização Não Gover-
namental (ONG) Central 
Única das Favelas (Cufa 
Amazonas). A Cufa atua 
na promoção de ativida-
des socioculturais, esporte, 
educação, cidadania e arte, 
através da cultura hip-hop, 
promovendo a integração 
e inclusão social, em todo 
o Brasil. A ideia é que esse 
trabalho seja levado para as 
áreas do Prosamin.

No segmento educacio-
nal, o Governo do Estado 
tem contribuído com as 
famílias para manter os fi-
lhos na escola, ao garantir 

o Passe Livre Estudantil para 
cerca de 170 mil alunos da 
rede pública em Manaus. 
Desde que passou a vigo-
rar o convênio, em 2022, a 
UGPE já repassou ao mu-
nicípio R$ 336,6 milhões. 

Os jovens, portanto, têm 
tido todo o suporte do 
Governo do Estado. A ju-
ventude representa a for-
ça criativa, inovadora e 
transformadora da socie-
dade. Ao capacitar, educar 
e apoiar os jovens, hoje, 
estamos construindo uma 
base sólida para o pro-
gresso econômico, social e 
político de amanhã. Investir 
nos jovens é também inves-
tir no futuro. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

A digitalização dos 
serviços nas unidades 
de Saúde marca uma 
nova era de cuidados

A modernização da rede 
hospitalar avançou no 
Amazonas, com a di-
gitalização de proces-

sos, ampliação da cobertura 
tecnológica e integração entre 
as unidades de atendimento. 
Essas ações, implantadas pelo 
Governo do Amazonas, vêm 
garantindo à Secretaria de Es-
tado de Saúde do Amazonas 
(SES-AM) um serviço mais or-
ganizado, com melhor uso de 
dados e maior acesso da popu-
lação a cuidados qualificados.

No centro dessas transfor-
mações, destaca-se a imple-
mentação do Prontuário Único 
do Cidadão, que tem sido um 
divisor de águas para médicos, 
enfermeiros e demais profis-
sionais de saúde. O sistema 
conecta 53 unidades hospitala-
res e o Complexo de Regulação 
do estado, reunindo o histórico 
de atendimento de mais de 1,3 
milhão de pacientes. Essa in-
tegração facilita diagnósticos 
mais precisos, evita a repetição 
de exames e fortalece o plane-
jamento de políticas públicas 
com base em dados reais.

Segundo a secretária de Es-
tado de Saúde, Nayara Mak-
soud, a tecnologia no serviço 
de saúde é primordial para 
ampliar o acesso e possibilitar, 
cada vez, que mais pessoas 
sejam atendidas com rapidez 
e eficiência. “A tecnologia vem 
para o benefício da saúde, 
para garantir mais assistência 
e também qualificar todo o 
processo de organização de 

Implementação do Prontuário Único do Cidadão

DIVULGAÇÃO

Governo do Amazonas aposta em tecnologia e 
integração para transformar a saúde pública

serviço”, enfatiza.

Impacto no dia a dia dos 
profissionais de saúde

No Hospital Francisca 
Mendes, referência em car-
diologia no estado, a digi-
talização do prontuário pro-
porcionou maior agilidade 
no atendimento e um acom-
panhamento mais eficiente  
dos pacientes.

Para os médicos da unida-
de, o Prontuário Único trouxe 
avanços significativos na rotina 
hospitalar. O acesso rápido ao 
histórico do paciente melhora 
a precisão dos diagnósticos e 
reduz o tempo de espera para 
a tomada de decisões clínicas.

Os enfermeiros também re-

ramento do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Com o aprimoramento, a 
rede hospitalar já alcança re-
sultados positivos, como no 
Hospital Geral Dr. Fajardo, que 
registrou um crescimento de 
94,5% nos atendimentos e 
no Hospital Criança da Zona 
Leste, que também teve um 
aumento de 22,6% após a ado-
ção do sistema, melhorando 
o tempo de espera e eficácia 
nos atendimentos.

No Hospital e Pronto-So-
corro Platão Araújo, o sistema 
resultou em uma redução de 
mais de 50% no consumo de 
papel e no tempo de espera 
para laudos, além de facilitar 
o acesso digital a documentos 
para Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) e Danos 
Pessoais Causados por Veícu-
los Automotores Terrestres 
(DPVAT).

Além da informatização, o 
projeto também possibilita 
a coleta e análise de dados 
epidemiológicos e demográfi-
cos estratégicos. Informações 
levantadas indicam que, apro-
ximadamente, 86,3% dos casos 
de influenza com manifesta-
ções respiratórias, dengue e 
tuberculose pulmonar se ma-
nifestam em pacientes de 19 a 
35 anos. Esses dados permitem 
respostas mais rápidas às sa-
zonalidades e epidemias, além 
de melhorar o planejamento 
da disponibilidade de serviços, 
principalmente, em regiões de 
difícil acesso.

O estado segue com im-
plementação da digitalização 
das unidades, a expectativa 
é de que os ganhos opera-
cionais, a qualidade da as-
sistência e a organização da 
gestão em saúde avancem 
nos próximos meses.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

latam benefícios expressivos, 
como a eliminação da ne-
cessidade de buscar prontu-
ários físicos, garantindo maior 
segurança e organização no 
fluxo de trabalho. Além disso, 
a assinatura digital agiliza a 
emissão de documentos com 
autenticidade certificada, ga-
rantindo mais segurança e 
reduzindo burocracias.

Mais tecnologia para um 
atendimento eficiente

A digitalização vai além do 
prontuário eletrônico. A SES-
-AM também implementou 
uma tecnologia mobile para 
anestesistas, otimizando o 
monitoramento dos procedi-
mentos cirúrgicos. Além dis-

so, a infraestrutura tecnológica 
do hospital foi reforçada com 
novos computadores, painéis 
digitais, impressoras, tablets 
e totens de autoatendimento.

Outro avanço é a integração 
com sistemas laboratoriais e 
de imagem, além da habili-
tação do serviço de telediag-
nóstico, ampliando o acesso 
a exames, especialmente em 
áreas mais remotas.

Integração dos sistemas
O Governo do Estado in-

vestiu ainda em uma internet 
com maior velocidade, que 
aprimora a infraestrutura de 
redes e garante conexões mais 
estáveis e eficientes, funda-
mentais para o funcionamento 

dos sistemas de saúde.
A integração com sistemas 

laboratoriais e de imagem, 
além da habilitação do serviço 
de telediagnóstico no interior 
do estado, tem ampliado o 
acesso a exames, especialmen-
te em áreas mais remotas.

Os cadastros realizados nas 
recepções das unidades, agora, 
estão integrados diretamente 
ao CadSUS, garantindo a pa-
dronização das informações 
com o Ministério da Saúde e 
agilizando o atendimento aos 
pacientes. Além disso, a digita-
lização também trouxe ganhos 
para a parte administrativa, 
com um módulo que integra 
automaticamente os dados de 
recepção e assistência ao fatu-

Programas executados pelo Governo do Estado 
no interior são apresentados no congresso

DIVULGAÇÃO

Destaques são ações nas áreas de saneamento, iluminação pública e 
asfaltamento

Programas executados 
pelo Governo do Amazonas 
no interior do estado estão 
sendo apresentados no I 
Congresso Internacional de 
Agricultura, Inovação e Sus-
tentabilidade do Amazonas, 
evento que começou nesta 
quinta-feira (10/04) e segue 
esta sexta-feira (11/04), no 
Centro de Convenções Vas-
co Vasques, zona centro-sul 
de Manaus. 

As ações envolvem sane-
amento básico, iluminação 
pública, asfaltamento, entre 
outros projetos que tem à 
frente a Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) e a 
Companhia de Saneamento 
do Amazonas (Cosama), ór-
gãos da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb).

A Sedurb está expondo em 
um estande os resultados já 
alcançados com os progra-
mas estaduais Ilumina+ Ama-
zonas, Projeto Água Boa, As-
falta Amazonas, entre outros. 

O secretário da Sedurb, 
Marcellus Campêlo, partici-
pou da abertura do evento 
e ressaltou a importância 
desse tipo de ação para a 
divulgação e debate das ini-
ciativas de desenvolvimento 
sustentável no Estado. “Os 

CONGRESSO INTERNACIONAL DE AGRICULTURA

participantes poderão con-
ferir o que está sendo feito 
para melhorar a vida dos 
moradores do interior, pro-
movendo o equilíbrio entre 
desenvolvimento econômi-
co e conservação ambien-
tal”, observou.

Além dos programas es-
taduais, conforme Marcellus 
Campêlo, também estão 
sendo apresentadas as par-
cerias com o Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância 
(Unicef) e o Banco Interame-
ricano de Desenvolvimento 
(BID), relacionados, respecti-

vamente, ao Selo Unicef e ao 
projeto-piloto do Programa 
Serviços Sustentáveis e Ino-
vadores de Água, Sanea-
mento e Higiene em Zonas 
Rurais (SIRWASH).

Um dos destaques no es-
tande da Sedurb é o Proje-
to Água Boa, desenvolvido 
pela Cosama em colabo-
ração com a Defesa Civil 
do Amazonas. Iniciado em 
2020, o projeto já implantou 
549 sistemas de abasteci-
mento em 52 municípios, 
beneficiando mais de 160 
mil pessoas.

Em Manaquiri, Idam entrega de 18,3 
toneladas de alimentos por meio do PAA

DIVULGAÇÃO

Produzidos por 15 agricultores locais, os itens tiveram como destino o Cras 
e a Associação Pestalozzi no município

Nesta quinta-feira (10/04), o 
Instituto de Desenvolvimento 
Agropecuário e Florestal Sus-
tentável do Estado do Amazo-
nas (Idam) realizou a logística 
de 18,3 toneladas de alimentos 
produzidos por 15 agriculto-
res familiares de Manaquiri (a 
60 quilômetros de Manaus). 
Adquiridos por meio do Pro-
grama de Aquisição de Ali-
mentos (PAA), os itens tiveram 
como destino um órgão e uma 
entidade de assistência social  
no município.

Entre os alimentos entregues 
estiveram 16,1 toneladas de 
macaxeira e 2,1 toneladas de 
batata doce, que serão desti-
nados pelo Centro de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) e pela Associação Pes-
talozzi a famílias em situação 
de insegurança alimentar no 
município, segundo informou 
o gerente da Unidade Local 
(UnLoc) Idam/Manaquiri, Ri-
cardo Sobreira.

“O PAA é uma política pública 
de extrema importância, tanto 
para os agricultores quanto 
para a população em situação 
de insegurança alimentar, uma 
vez que incentiva a produção 
agrícola e garante alimentos 
de qualidade a quem precisa”, 
disse o gerente, ao assinalar 

PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS (PAA)

que, com as entregas reali-
zadas em Manaquiri, os agri-
cultores participantes estarão 
aptos a receber um total de 
R$ 112,5 mil.

Sobreira destacou, ainda, 
que a atuação do Idam no 
município vai além do esco-
amento dos alimentos pro-
duzidos pelos agricultores. 
“Esses trabalhadores contam 
com a assistência da UnLoc, 
que, somado ao acesso a po-
líticas públicas, inclui serviços 
durante todo o processo pro-
dutivo, com a divulgação de 
boas práticas, capacitação, 
regularização de documentos 

rurais e crédito rural”, concluiu 
o gerente.

O PAA
O Programa de Aquisição de 

Alimentos (PAA) é uma inicia-
tiva do Governo Federal que, 
no Amazonas, é coordenado 
pela Secretaria do Estado de 
Produção Rural (Sepror).

A política pública tem como 
premissa a distribuição simul-
tânea de alimentos provenien-
tes da agricultura familiar, que 
têm como destino intuições 
que atendem pessoas em situ-
ação de insegurança alimentar 
e nutricional.



Ipaam e PM apreendem 25 metros cúbicos 
de madeira ilegal em Manacapuru 

O Instituto de Pro-
teção Ambien-
tal do Amazonas 
(Ipaam) em ação 

conjunta com o Batalhão de 
Policiamento Ambiental da 
Polícia Militar do Amazo-
nas (BPAmb/PMAM) apre-
enderam, na quarta-feira 
(09/04), um caminhão 
transportando 25 metros 
cúbicos de madeira ilegal, 
no Ramal Morada do Sol, 
km 78 da rodovia AM-070, 
no município de Manaca-
puru (a 68 km de Manaus).

O motorista foi multa-
do em R$ 7,5 mil, teve 
o caminhão apreendido e 
foi conduzido à Delegacia 
Especializada em Crimes 
contra o Meio Ambiente 
(Dema). A madeira foi des-
tinada à Defesa Civil de 
Manacapuru e o condutor 
terá 20 dias para apresentar 
sua defesa.

Segundo o diretor-presi-
dente do Ipaam, Gustavo 
Picanço, a atuação conjun-
ta faz parte da Operação 
Região Metropolitana, que 
promove ações permanen-
tes de combate aos crimes 
ambientais no Amazonas, 
com foco especial no sul do 
estado e na Região Metro-
politana de Manaus (RMM).

“As abordagens incluem 
fiscalizações em cami-
nhões, serrarias e madei-
reiras, com apreensões de 
madeira, carvão vegetal e 
materiais minerais, além de 
autuações para coibir ilíci-
tos ambientais, especial-
mente os relacionados ao 
desmatamento e explora-
ção irregular dos recursos 
naturais”, continuou.

De acordo com o capitão 
do BPAmb, Rozival Batis-
ta, as equipes realizavam 
patrulhamento na quarta-

-feira, no km 78 da AM-070, 
quando abordaram um ca-
minhão transportando cer-
ca de 25 metros cúbicos 
de madeira serrada sem 
documentação de origem 
florestal.

“A carga foi apreendi-
da e a equipe do Ipaam 
lavrou os autos de infra-
ção, destinando a madeira 
apreendida à Defesa Civil 
do município de Manaca-
puru”, explicou.

O chefe da Defesa Civil de 
Manacapuru, Bruno Aguiar, 
destacou que a madeira 
doada pelo Ipaam será fun-
damental neste período de 

Motorista de cami-
nhão foi multado em 
mais de R$ 7 mil e con-
duzido à delegacia

PC-AM prende professor por estupro de 
vulnerável e outros crimes contra alunas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada em Proteção à 
Criança e ao Adolescente (Dep-
ca), deflagrou, na quarta-feira 
(09/04), a Operação Coração de 
Isca que resultou nos cumpri-
mentos de mandados de prisão 
temporária, busca e apreensão, 
busca pessoal e quebra de sigilo 
telemático de um professor, 30, 
investigado por favorecimento 
da prostituição, estupro de vul-
nerável e armazenamento de 
pornografia infanto-juvenil de 
suas alunas de 8 anos. A prisão 
ocorreu em Manaus.

O caso foi apresentado duran-
te coletiva de imprensa, nesta 
quinta-feira (10/04), na sede da 
Delegacia Geral. Conforme a 
delegada Déborah Ponce, ad-
junta da Depca, as investigações 
iniciaram após uma denúncia 
em relação ao crime de favore-
cimento à prostituição de crian-
ças e adolescentes, envolvendo 
um professor da rede municipal, 
cujas vítimas seriam suas alunas.

“O professor costumava se 
relacionar com mães de alunos 
para chegar até as vítimas. Tive-
mos conhecimento de que ele 

Cão policial encontra 14 quilos 
de drogas escondidos em malas

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), que atua na 
Base Fluvial Arpão 3, co-
ordenada pela Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) apre-
endeu, 14 quilos de cocaí-
na, na noite de quarta-feira 
(09/04), nas proximidades 
de Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus). A droga estava 
escondida em bagagens.

Por volta de 21h30, as 

equipes da PMAM aborda-
ram a embarcação Lancha 
Expresso João Pedro, que 
havia saído de Japurá (a 744 
quilômetros de Manaus) e 
tinha como destino a capi-
tal amazonense. Durante a 
inspeção, pelo cão policial 
de faro para narcóticos, Xe-
rife, foram encontrados 10 
tabletes no interior de uma 
mala, pesando 14 quilos.

Após os testes de nar-

cheia, sendo utilizada na 
construção de pontes pro-
visórias e permanentes.

Operação Região Me-
tropolitana

Desde o início da ope-
ração, em 8 de abril, já 
foram aplicadas multas que 
somam mais de R$ 30 mil, 
além de apreensões de ca-
minhões, vans e kombis, al-
gumas envolvidas no trans-
porte irregular de material 
argiloso — prática conside-
rada crime de ordem mine-
ral, destacou a Gerência de 
Fiscalização Ambiental do 
Ipaam (GEFA).

O motorista foi multado em R$ 7,5 
mil, teve o caminhão apreendido 

Em um dos casos, uma em-
presa licenciada pelo Ipaam 
foi autuada por descumprir 
três condicionantes da li-
cença, tornando-a inválida. 
Os veículos e o material 
transportado foram apre-
endidos, e o processo de 
licenciamento será revisto.

Em outra ocorrência, ain-
da no contexto da opera-
ção, o BPAmb interceptou 
caminhões transportando 
madeira sem o Documento 
de Origem Florestal (DOF). 
O Ipaam prestou apoio na 
realização dos procedi-
mentos administrativos, 
como lavratura de autos 

de infração e termos de 
apreensão.                                                       

Em outra ação de fiscali-
zação, o veículo foi apreen-
dido foi um caminhão-baú 
Ford/Cargo. A madeira 
apreendida foi doada su-
mariamente ao Fundo Mu-
nicipal de Proteção e De-
fesa Civil do Município de 
Manacapuru, e o caminhão 
ficou sob custódia do de-
pósito do Ipaam, uma vez 
que a madeira é oriunda 
de desmatamento ilegal na 
Floresta Amazônica.

As ações contam com a 
atuação conjunta de ana-
listas, assistentes e técnicos 

OPERAÇÃO CORAÇÃO DE ISCA

chegou a oferecer dinheiro para 
uma mulher, sem ligação alguma 
com as vítimas e com quem ele 
também se relacionava, para que 
ela obtivesse fotos das alunas, o 
que configura crime de favoreci-
mento à prostituição de crianças 
e adolescentes. Essa mulher tam-
bém está sendo investigada”, 
contou Deborah Ponce.

Segundo a delegada, no de-
correr das investigações, foram 
revelados indícios claros da in-
tenção do suspeito em explorar 
sexualmente as vítimas, ofere-
cendo vantagens econômicas e 

O autor se relacionava com mães de alunos para se aproximar das vítimas 
e cometer os crimes

cóticos realizados por pe-
ritos do Departamento de 
Polícia Técnico-Científico 
(DPTC), foi constatado que 
se tratava de pasta-base 
de cocaína e cloridrato de 
cocaína. Com a apreensão, 
a SSP-AM calcula um dano 
de R$ 745 mil ao narco-
tráfico.

Toda a droga apreendida 
foi encaminhada para a 
delegacia da Base Arpão.

BASE ARPÃO 3

A droga estava escondida em bagagens

DIVULGAÇÃO
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ambientais, que mapeiam 
rotas e locais com indícios 
da prática de crimes am-
bientais. A parceria entre 
o Ipaam e o Batalhão Am-
biental tem se mostrado 
eficaz na proteção dos re-
cursos naturais do Estado, 
reforçando o compromisso 
com a preservação da flo-
resta amazônica.

Destinação de bens 
apreendidos

Quando madeira é apre-
endida por crimes ambien-
tais, como desmatamento 
ilegal ou transporte sem 
documentação, ela se torna 
propriedade do poder pú-
blico. A Lei nº 9.605/1998 
(Lei de Crimes Ambientais) 
autoriza a destinação de 
produtos florestais apreen-
didos a instituições cientí-
ficas, hospitalares, penais 
ou beneficentes. O Decreto 
nº 6.514/2008 regulamenta 
essa doação, desde que o 
material não possa ser de-
volvido ao meio ambiente.

A doação evita o des-
perdício e permite que a 
madeira seja utilizada em 
obras de interesse público, 
como reformas de escolas, 
hospitais, pontes ou mora-
dias populares, sempre sob 
fiscalização para garantir o 
uso legal.

Licenças
O Ipaam também emite 

licenças ambientais para 
depósito e comercializa-
ção de madeira serrada. O 
transporte só é permitido 
com o Documento de Ori-
gem Florestal (DOF) e o 
Cadastro Técnico Federal 
(CTF), que comprovam a 
legalidade do material.

Mais informações sobre 
licenciamento estão dispo-
níveis no site do Instituto 
(www.ipaam.am.gov.br) , 
na aba “Serviços”. Denún-
cias ambientais podem ser 
feitas pelo WhatsApp da 
Gerência de Fiscalização 
Ambiental do Ipaam: (92) 
98557-9454

caracterizando o crime de estu-
pro de vulnerável. Foi solicitado 
ao Poder Judiciário os mandados 
e, na quarta-feira, a Depca defla-
grou a operação para cumpri-los.

“Apreendemos o celular do 
suspeito, e após quebra de sigilo 
telemático, foram encontrados 
arquivos contendo pornografia 
infantil. Diante disso, foi efetuada 
também a prisão em flagrante 
pelo crime de armazenamento 
de imagens de sexo explícito 
envolvendo crianças ou adoles-
centes, previsto no Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA)”. 
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Quem é Pedro Lucas
Desde fevereiro de 2025, 

o deputado é líder do União 
na Câmara. Antes, era vice-
-líder do governo no Con-
gresso Nacional, posição 
que ocupou por dois anos, 
desde fevereiro de 2023.

Ao longo do mandato, 
participou de comissões es-
peciais e externas, como a 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) de Derrama-
mento de Óleo no Nordeste, 
entre 2019 e 2021.

Pedro Lucas se aproximou 

do presidente Lula em via-
gem recente dos presiden-
tes do Legislativo e líderes 
convidados à Ásia.

Ele esteve junto a uma co-
mitiva de ministros e parla-
mentares, como o presiden-
te do Senado e seu colega 

Deputado assume o 
lugar de Juscelino Fi-
lho, que foi denuncia-
do por envolvimento 
em um esquema de 
desvio de emendas 
parlamentares

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va (PT) confirmou 
nesta quinta-feira 

(10) a escolha do deputado 
federal Pedro Lucas (União-
-MA) para o ministério das 
Comunicações. A decisão foi 
tomada depois de uma reu-
nião no Palácio do Planalto.

Participaram do encontro 
com Lula: o presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), o presidente do 
União Brasil, Antônio Rue-
da, o futuro ministro, e os 
ministros Rui Costa, da Casa 
Civil, e Gleisi Hoffmann, de 
Relações Institucionais.

A informação sobre o acei-
te de Pedro Lucas foi anun-
ciada por Gleisi em uma 
entrevista coletiva após a 
reunião. O parlamentar deve 
assumir a pasta após o feria-
do da Páscoa, que é em 20 
de abril, segundo a ministra.

Deputado federal Pedro Lucas (União-MA)

Lula confirma Pedro Lucas como 
novo ministro das Comunicações

de sigla, Davi Alcolumbre 
(União-AP), com o objetivo 
de “fortalecer ainda mais os 
laços e ampliar as possi-
bilidades de investimentos 
para o Brasil”, como afirma 
em uma publicação feita nas 
redes sociais.

Aleam recebe visita do embaixador da Itália 
para fortalecimento das relações bilaterais

Nesta quinta-feira (10/4), às 
11h, a Presidência da Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Amazonas (Aleam) foi palco 
de um encontro institucional 
destinado a reforçar os vín-
culos entre a Itália e o Estado 
do Amazonas.

Uma comitiva de parlamen-
tares, composta pelos deputa-
dos Adjuto Afonso (UB), Car-
linhos Bessa (PV), João Luiz 
(Republicanos), Sinésio Cam-
pos (PT), Mário César Filho (UB) 
e Joana Darc (UB), recepcionou 
o embaixador da Itália no Bra-
sil, Alessandro Cortese, acom-
panhado pelo secretário da 
Embaixada, Andrea Desogus, 
pelo cônsul honorário da Itália 
em Manaus, Mário Robustelli, 
e pelo assistente consular, Ma-
theus Robustelli.

A reunião teve como propó-
sito central o fortalecimento 
das relações bilaterais, com 

ênfase na ampliação da coo-
peração nos âmbitos econô-
mico, cultural e educacional, 
bem como na promoção de 
iniciativas em benefício da co-
munidade italiana residente 
no Amazonas.

Alessandro Cortese é em-
baixador da Itália, no Brasil, 
desde outubro de 2023 e é sua 
primeira visita ao Amazonas.

“Está sendo uma descoberta 
da beleza da natureza, é lin-
díssima. Manaus é uma cidade 
magnífica. O Teatro Amazo-
nas, que teve italianos em sua 
construção, tem uma história 
maravilhosa. Quando visito um 
estado do Brasil faço questão 
de visitar a Assembleia Legis-
lativa porque ela é a Casa do 
Povo. Trabalhei no Congresso 
italiano, conheço muito bem 
o ambiente legislativo e sei 
de sua importância”, declarou.

O embaixador destacou tam-

bém a significativa presença 
da comunidade italiana em 
Manaus, a qual ultrapassa a 
marca de mil cidadãos deten-
tores de passaporte italiano.

Segundo ele, tal contingente 
configura uma base robusta e 
estratégica para o aprofunda-
mento das relações econômi-
cas, políticas e culturais entre a 
Itália e o Brasil, especialmente 
no Amazonas.

O 1º vice-presidente da 
Assembleia Legislativa, de-
putado Adjuto Afonso agra-
deceu a visita e disse que a 
Itália tem empresas italianas 
no Polo Industrial de Manaus 
gerando emprego e renda 
para o Amazonas.

“Agradeço a visita e acredito 
que essa troca de experiências é 
muito boa para que possamos 
aprofundar os laços de amizade 
e de comércio entre a Itália e o 
Amazonas”, defendeu.

ENCONTRO

Encontro institucional destinado a reforçar os vínculos entre a Itália e o Estado do Amazonas

PF faz operação contra prefeito de 
Sorocaba por desvio de recursos da saúde

O prefeito de Sorocaba (SP), 
Rodrigo Manga (Republica-
nos), que ficou conhecido na-
cionalmente por vídeos curtos 
nas redes sociais sobre proje-
tos em sua cidade e “prefeito 
tiktoker”, é alvo de operação 
da Polícia Federal (PF) na ma-
nhã desta quinta-feira (10).

Os agentes cumprem man-
dado na casa do prefeito, na ci-
dade do interior de São Paulo.

A PF também faz busca e 
apreensão na sede da Prefei-
tura Municipal de Sorocaba, 
na Secretaria de Saúde, na 
residência do antigo secre-
tário de administração e no 
diretório do Republicanos 
em Sorocaba.

Na semana passada, o pre-
feito anunciou que pretende 
sair candidato à Presidência da 
República na eleição de 2026, 
caso o governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) dispute 
a reeleição em São Paulo.

Desvio de recursos
A operação da Polícia Federal 

batizada de “Copia e Cola”  

mira investigados por desvio 
de recursos públicos destina-
dos à saúde.

A investigação teve início no 
ano de 2022, após suspeitas 
de fraudes na contratação 
de uma Organização Social 
(OS) para administrar, ope-
racionalizar e executar ações 
e serviços de saúde no mu-
nicípio de Sorocaba. Tam-
bém foram identificados atos 
de lavagem de dinheiro, por 
meio de depósitos em espé-
cie, pagamento de boletos e 
negociações imobiliárias.

Segundo a PF, a lavagem de 
dinheiro também se consistia 
em pagamento de boletos.

Mais de 100 policiais federais 
cumprem 28 mandados de 
busca e apreensão expedi-
dos pelo Tribunal Regional 
da 3ª Região, nas cidades de 
Sorocaba, Araçoiaba da Serra, 
Votorantim, Itu, São Bernardo 
do Campo, São Paulo, Santo 
André, São Caetano do Sul, 
Santos, Socorro, Santa Cruz 
do Rio Pardo e Osasco, todas 
no estado de São Paulo, além 

de um mandado de busca e 
apreensão na cidade de Vitória 
da Conquista, na Bahia.

Também foi determinado o 
sequestro de bens e valo-
res em um total de até R$ 
20 milhões e a proibição da 
Organização Social (OS) in-
vestigada de contratar com 
o poder público.

Até as 9h, dinheiro em cofres 
e caixas de papelão havia sido 
apreendido nas casas dos al-
vos. A PF ainda não calculou 
o montante.

Um carro de luxo da marca 
Porsche avaliado em cerca de 
R$ 700 mil foi apreendido.

Os investigados poderão 
responder, de acordo com 
suas condutas individualiza-
das, pelos crimes de corrupção 
passiva, corrupção ativa, ocul-
tação de capitais (lavagem de 
dinheiro), peculato, contrata-
ção direta ilegal e frustração 
de licitação.

Em entrevista nesta quinta-
-feira (10), o prefeito alegou a 
existência de “politização” por 
trás da operação da PF.

“A gente já viu esse filme se 
repetir com outros nomes. Eu 
lembro que o Pablo Marçal, 
quando anunciou sua pré-
-candidatura a presidente, foi 
alvo de uma busca e apreensão 
da Polícia Federal, o Gusttavo 
Lima também teve o mesmo 
problema com a polícia. Te-
mos que separar os fatos. A in-
vestigação tem que acontecer, 
é bom que aconteça. Agora, 
infelizmente, o que vimos no 
dia de hoje é a politização da 
atuação da PF, que vemos que 
está acontecendo com todos 
aqueles que se levantam”, dis-
se o prefeito.

PREFEITO TIKTOKER

Rodrigo Manga é alvo de busca e apreensão da Operação Copia e Cola, 
que apura desvio de recursos públicos

Juscelino denunciado 
pela PGR

O antecessor na pasta, 
Juscelino Filho, pediu de-
missão na terça-feira após 
ser denunciado pela Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR) por desvio de emen-
das parlamentares via Com-
panhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf).

Segundo as investigações, 
Juscelino, quando era depu-
tado federal, teria destinado 
emendas ao município de 
Vitorino Freire (MA), cuja pre-
feita, à época, era sua irmã.

Também há suspeita de 
que Juscelino Filho tenha re-
cebido propina de empresas 
de fachada que teriam sido 
contratadas para a execução 
de obras de pavimentação.

Ele foi o primeiro mi-
nistro do governo Lula a 
ser formalmente acusado  
pela PGR.

Ele pode se tornar réu 
por crimes como corrupção 
passiva; lavagem de dinhei-
ro; organização criminosa; 
falsidade ideológica; fraude 
a licitação e violação de si-
gilo em licitação. Se aceita 
a denúncia, Juscelino será 
julgado pela Primeira Tur-
ma do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

Divulgação

Divulgação

Divulgação



ção da perda verificada em 
janeiro”, disse o gerente da 
pesquisa, Rodrigo Lobo.

O IBGE destacou o de-
sempenho do setor de in-
formação e comunicação, 
que cresceu 1,8% em fe-
vereiro, favorecendo o re-
sultado geral.

“O grande destaque dos 
últimos meses tem sido o 
setor de informação e co-
municação, especialmente 
a parte de serviços de tec-
nologia da informação, que 

segue renovando a cada mês 
o ápice de sua série por 
conta de alta demanda no 
fornecimento de serviços TI”, 
afirmou Lobo.

Outras três atividades 
apresentaram desempenho 
positivo no mês — servi-
ços profissionais, adminis-
trativos e complementa-
res (1,1%), outros serviços 
(2,2%) e serviços prestados 
às famílias (0,5%).

Por outro lado, o volume 
do setor transportes recuou 

0,1% em fevereiro devido 
“a uma queda na receita 
das empresas que atuam 
com atividade de correio, 
de logística de transporte, 
de transporte dutoviário e de 
transporte rodoviário coleti-
vo de passageiros”, segundo 
o gerente da pesquisa.

Apesar do resultado me-
lhor que o esperado, o setor 
de serviços pode apresentar 
um crescimento mais lento 
este ano, acompanhando a 
perda de força gradual da 

Economia

Segundo o IBGE, a 
variação positiva no 
mês foi puxada, prin-
cipalmente, pelos 
serviços de informa-
ção e comunicação

O setor de serviços 
brasileiro voltou a 
crescer em feverei-
ro e registrou um 

desempenho melhor do que 
o esperado diante da força 
do setor de informação e 
comunicação, mesmo em um 
cenário de esperada desace-
leração da economia.

O volume de serviços teve 
em fevereiro alta de 0,8%, 
devolvendo a contração de 
0,6% em janeiro, de acordo 
com dados divulgados nes-
ta quinta-feira pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Na comparação com o 
mesmo mês do ano anterior, 
o volume registrou ganho de 
4,2%. Mas mesmo com os 
dados fortes de fevereiro, o 
setor de serviços ainda está 
1,0% abaixo do ponto mais 
alto de sua série, alcançado 
em outubro de 2024.

Os resultados ficaram aci-
ma das expectativas em pes-
quisa da Reuters de altas de 
0,1% na comparação mensal 
e de 3,3% na base anual.

“Em fevereiro, o setor de 
serviços mostrou um cres-
cimento disseminado, com 
quatro das cinco atividades 
pesquisadas tendo resulta-
dos positivos. Com o avanço 
deste mês, houve recupera-

O IBGE destacou o desempenho do setor de informação e comunicação, que cresceu 1,8% em fevereiro, favorecendo o resultado geral

BRB registra 
lucro de R$ 
282 milhões

EM 2024

O Banco de Brasília (BRB) re-
gistrou lucro líquido recorrente 
de R$ 282 milhões no ano de 
2024. O valor representa um 
aumento de 40,9% em relação ao 
resultado de 2023. O balanço foi 
divulgado ao mercado na noite 
desta quarta-feira (9/4).

No ano passado, a margem 
financeira do BRB foi de R$ 3,1 
bilhões, crescimento de 15% so-
bre o mesmo período do ano 
passado. O banco anunciou que 
houve aumento do resultado no 
controle das despesas adminis-
trativas, que evoluíram 5,2% em 
2024, próximo à inflação de 4,8%.

O patrimônio do BRB chegou 
a R$ 3,7 bilhões, um aumento de 
43,5% em relação a 2023, quando 
o valor estava em R$ 2,5 bilhões, 
segundo o balanço divulgado. 
O retorno sobre o patrimônio 
líquido (ROE) alcançou 14,8%, 
o maior nos últimos dois anos, 
segundo o BRB.

O lucro do BRB em 2024 foi 
influenciado pelo aumento da 
carteira de crédito, que regis-
trou crescimento de 20,2% no 
período de um ano, alcançan-
do a marca de R$ 43,1 bilhões. 
Desse total, R$ 4,7 bilhões são 
referentes à carteira comprada 
do Banco Master, entre agosto 
e dezembro de 2024. No último 
dia 28 de março, o BRB anunciou 
a compra de 58% do Master, o 
que agitou o mercado financeiro.

Serviços no Brasil cresce mais que 
o esperado em fevereiro, diz IBGE

economia. Entre os fatores 
que pesam sobre a atividade, 
está a inflação persistente, 
os juros elevados e o aperto 
das condições financeiras.

O Banco Central elevou a 
Selic em 1 ponto percentual 
no mês passado, a 14,25% 
ao ano, e indicou um ajuste 
de menor magnitude na reu-
nião de maio. A autoridade 
monetária ainda prevê uma 
continuidade da inflação aci-
ma do teto da meta ao longo 
deste ano.
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Reunião da Câmara Setorial do 
Comércio e Serviços discute medidas 
para melhorar o comércio local

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti) debateu na quarta-feira 
(09/04), durante a 132ª Reunião 
da Câmara Setorial do Comércio 
e Serviços, demandas essenciais 
para o fortalecimento do se-
tor no Amazonas. O encontro 
ocorreu na sede da Associação 
Comercial do Amazonas (ACA), 
localizada na rua Guilherme Mo-
reira, bairro Centro, zona sul de 
Manaus, reunindo representan-
tes do poder público e de enti-
dades ligadas ao setor produtivo. 

A abertura foi conduzida pelo 
secretário executivo da Secreta-
ria do Trabalho e Empreende-
dorismo (Setemp), Henry Vieira, 
que destacou a importância do 
diálogo contínuo entre empre-
sários e governo para identificar 
desafios e buscar soluções efica-
zes para o comércio local. 

“A reunião permite que 
os empresários apresentem 
suas dificuldades diretamen-
te à Secretaria, facilitando a 
conversa dos empresários 
com o governo para buscar 
soluções, sendo algumas de 
curto, outras de médio e longo 
prazo”, explicou o secretário.

Segundo o presidente da ACA, 
Bruno Loureiro Pinheiro, a rele-
vância em ouvir as demandas 

do comércio e articular enca-
minhamentos junto ao governo 
estadual torna o compromis-
so cada vez mais importante, 
viabilizando novas formas de 
fazer ajustes que beneficiem o 
comércio, gerando emprego e 
renda para a sociedade.  

“A câmara destaca a impor-
tância das entidades, como a 
Associação Comercial, que pode 
apresentar as dificuldades en-
frentadas pelo comércio em um 
espaço de diálogo, onde o se-
cretário e toda a sua equipe têm 
a oportunidade de ouvir essas 
demandas e, juntos, buscarmos 
soluções fortalecendo o trabalho 
que vem sendo desenvolvido 

pela secretaria”, ressaltou o pre-
sidente.

Durante a reunião, foram 
discutidos e aprovados pontos 
como a Ata da 131ª Reunião da 
Câmara e apresentar propostas 
e demandas para o ano de 
2025, promovendo a integração 
entre órgãos públicos, entida-
des empresariais e sociedade 
civil, visando o fortalecimento 
do setor e o desenvolvimento 
econômico do estado.

Estiveram presentes também 
na reunião secretária-executiva 
adjunta de Relações Institucio-
nais, Tayana Rubim, além da 
secretária das Câmaras Setoriais, 
Ana Velloso.

132ª EDIÇÃO

Segundo o IBGE, a variação positiva no mês foi puxada, principalmente, 
pelos serviços de informação e comunicação
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Dólar vai a R$ 5,89 com tensão global; 
Bolsas dos EUA e Ibovespa recuam

O dólar à vista encerrou com 
ganho de 0,89% ante o real, a 
R$ 5,8990 na venda. Na véspe-
ra, a moeda norte-americana 
fechou em baixa de 2,53%, a 
R$ 5,8467, interrompendo uma 
sequência de três sessões de 
fortes ganhos.

Já o Ibovespa, referência do 
mercado acionário brasileiro, 
apresentou perdas de 1,13%, 
a 126.354,75 pontos.

O desempenho repercute a 
sessão de perdas em Nova York.

Em Wall Street, o Dow Jones 
registrou recuo de 2,5%, para 
39.593,66 pontos e o S&P 500 ti-
nha queda de 3,46%, a 5.268,05 
pontos, enquanto o Nasdaq 
Composite recuava 4,31%, para 

16.387,31.
Após os ativos brasileiros 

terem reagido positivamente 
na véspera ao adiamento da 
cobrança de algumas tarifas 
pelos EUA, por 90 dias, nesta 
quinta eles foram penalizados, 
acompanhando as quedas das 
bolsas e das commodities no 
exterior, além do avanço do 
dólar ante divisas pares do 
real, como o peso chileno e o 
peso mexicano.

O movimento refletiu a per-
cepção de que, apesar do adia-
mento, o cenário de guerra 
comercial entre Estados Unidos 
e China — os dois principais 
combatentes neste momento 
— não será necessariamente 

positivo para o Brasil.
No mercado internacional, 

o petróleo caiu em torno de 
3% e o farelo de soja cedeu 
mais de 1% – dois produtos 
importantes para a pauta ex-
portadora brasileira.

“A volatilidade da política co-
mercial de Trump deve conti-
nuar sendo um fator de pres-
são negativo para as moedas 
emergentes, especialmente 
o real. A economia brasileira 
tem elevada sensibilidade à 
diminuição do crescimento da 
China e a taxa de câmbio vem 
sendo um dos principais me-
canismos de transmissão des-
ses riscos”, comentou Bruno 
Shahini, especialista em inves-
timentos da Nomad.

Internamente, um fator de 
pressão foi a informação de 
que a proposta do governo 
Lula de reestruturação do setor 
elétrico, que deverá chegar ao 
Congresso no primeiro semes-
tre, poderá ter uma medida que 
amplia a gratuidade da conta 
de energia.

Em meio às preocupações do 
mercado em relação ao equilí-
brio fiscal, a possibilidade não 
foi bem recebida pelos agentes.

À tarde, o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, tentou con-
ter as preocupações ao afirmar 
que não há estudo em anda-
mento, na Pasta ou na Casa Civil, 
sobre o programa Tarifa Social.

GUERRA COMERCIAL

Operadores na bolsa de Nova York 
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5,898

5,899
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B3
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470.312,00

-1,13%
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6,606

6,606

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
3,34%

Houve aumento de 40,9% do lucro 
líquido recorrente



Segundo as investiga-
ções, criminosos se uni-
ram há cerca de dois 
meses para comprar 
drogas, armas e muni-
ções; A Polícia Civil do RJ 
identificou movimenta-
ção de R$ 6 bilhões em 
apenas um ano

Um relatório do Mi-
nistério da Justiça e 
Segurança Pública 
alertou as autorida-

des do Rio de Janeiro sobre 
uma aliança entre as duas 
maiores facções criminosas 
do país. De acordo com o 
documento, apresentado 
há cerca de dois meses, o 
Primeiro Comando da Ca-
pital (PCC) e o Comando 
Vermelho (CV) se uniram 
para lavar dinheiro, traficar 
drogas e adquirir armamen-
tos de guerra.

“O Comando Vermelho 
passou a usar essa sofisti-
cação que o PCC já tem há 
muito tempo, que é dominar 
a lavagem de dinheiro e o 
uso estratégico dessas mo-
vimentações financeiras”, 
afirmou Victor dos Santos, 
secretário de Segurança Pú-
blica do Rio de Janeiro.

Segundo a Secretaria de 
Polícia Civil, a aliança ficou 
evidente a partir do rastre-
amento das transações fi-
nanceiras das duas facções. 
As investigações revelaram 
que os criminosos chegaram 
a criar um banco digital para 
tentar disfarçar as operações.

“As duas organizações 
utilizavam o mesmo ban-
co digital, a mesma fintech, 
para movimentar o dinheiro 
oriundo das atividades cri-
minosas. O dinheiro passava 
por essa instituição e, em 
seguida, era pulverizado. 

Operação mira parceria entre Comando Vermelho e PCC

Prada compra 
Versace por 
R$ 8,1 bi

MERCADO DE LUXO

A Prada anunciou nesta 
quinta-feira (10) a compra 
da Versace por € 1,25 bilhão 
(cerca de US$ 1,38 bilhão, ou 
R$ 8,1 bilhões) da Capri Hol-
dings, grupo americano dono 
também das marcas Michael 
Kors e Jimmy Choo. A tran-
sação, considerada a maior 
do setor de luxo em 2025 
até agora, marca o fim do 
projeto da Capri de formar um 
conglomerado de moda nos 
moldes dos grupos franceses 
LVMH e Kering.

Com a aquisição, a Versace 
passa a integrar o portfólio 
da Prada Group, que já inclui 
as marcas Prada, Miu Miu, 
Car Shoe, Church’s, além da 
equipe de vela Luna Rossa e 
da confeitaria Marchesi. Se-
gundo Andrea Guerra, CEO 
da Prada, a incorporação da 
Versace trará “uma nova di-
mensão, diferente e comple-
mentar” ao grupo.

A Prada vai financiar a ope-
ração com dívida, levantando 
mais de € 1 bilhão. A aprovação 
do negócio foi unânime nos 
conselhos das duas empresas, 
e a conclusão está prevista 
para o segundo semestre, su-
jeita à aprovação regulatória.

A Versace, conhecida por 
seu estilo marcante e identi-
dade distinta, enfrenta queda 
nas receitas: a expectativa da 
Capri é de faturamento de US$ 
810 milhões neste ano fiscal, 
ante US$ 1 bilhão em 2024. A 
marca já era vista como alvo 
potencial de aquisição desde 
o bloqueio da venda da Capri 
para o grupo Tapestry pela 
agência reguladora dos EUA.

PCC e CV: relatório aponta ligação 
entre facções no Rio de Janeiro

Ou seja, esse banco digi-
tal operava para ambas as 
facções, e isso não foi por 
acaso”, explicou Felipe Curi, 
secretário de Polícia Civil.

Nesta quinta-feira (10), 
a Polícia Civil deflagrou 
a Operação Contenção, 
a maior da história con-
tra o núcleo financeiro do 
Comando Vermelho. De 
acordo com a Delegacia de 
Roubos e Furtos (DRF), PCC 
e CV movimentaram cerca 
de R$ 6 bilhões em um ano 
por meio de empresas de 
fachada e fintechs.

Esquema sofisticado
O esquema começou a 

ser desvendado após alertas 
de instituições financeiras 
sobre movimentações atí-
picas: depósitos semanais 
em dinheiro vivo, com notas 
de pequeno valor (R$ 5, R$ 
10 e R$ 20), realizados por 
pessoas ligadas a comuni-
dades dominadas pelo Co-
mando Vermelho. Em uma 
das ações, a polícia apre-
endeu R$ 152 mil com uma 
pessoa que tentava realizar 
um desses depósitos.

Os valores eram centrali-

zados em uma empresa de 
perfumaria registrada em 
São Paulo que, de acordo 
com a investigação, não 
existia de fato. A firma estava 
em nome de uma mulher 
inscrita em programas de 
auxílio emergencial e em 
situação de vulnerabilidade 
social. Sozinha, ela movi-
mentou R$ 200 milhões em 
um ano.

Na sequência, o dinheiro 
era pulverizado para deze-
nas de empresas de fachada 
em diferentes segmentos, 
como floriculturas a plata-

formas contábeis, até ser 
consolidado em uma finte-
ch chamada Fortbank, que 
atuava como banco digi-
tal intermediador de pa-
gamentos sem autorização 
do Banco Central.

A sócia formal do For-
tbank, uma jovem de 24 
anos, sacou R$ 15 milhões 
em apenas três dias. Se-
gundo os investigadores, o 
verdadeiro controlador da 
empresa seria o padrasto 
da jovem, cunhado de um 
dos chefes do PCC, atual-
mente preso.

 Prada Group, que já inclui as marcas 
Prada, Miu Miu, Car Shoe, Church’s

DIVULGAÇÃO

Vereadores querem tornar 
sepultamento de fetos obrigatório

Dois vereadores do PL apre-
sentaram na Câmara Munici-
pal de São Paulo, na semana 
passada, projetos de lei se-
melhantes que tornam obri-
gatório o sepultamento de 
nascituros e natimortos.

Zoe Martínez e Lucas Pavana-
to defendem que a realização 
da cerimônia seja obrigatória 
“independentemente da idade 
gestacional, peso corporal ou 
estatura” do feto. Para eles, a 
medida traria mais dignidade 
ao momento delicado vivido 
pelas mães.

“Essas mães merecem res-
peito e o mínimo que o serviço 
público pode oferecer é digni-
dade no luto. Enquanto o país 
discute o direito de interromper 
a vida, eu proponho que a gente 
comece respeitando quem já 
perdeu”, explica Zoe à imprensa.

No projeto, a vereadora ar-
gumenta que “se demonstra a 
humanidade e dignidade des-
ses seres humanos, bem como 
respeito à perda sofrida por 
seus familiares. Nesse aspecto, 
o ato de sepultar oferece um 

espaço físico e simbólico para 
os pais e familiares vivenciarem 
o luto de maneira mais concre-
ta e humanizada, contribuindo 
para o processo de aceitação 
da perda”.

Para Pavanato, “trata-se de 
uma medida de justiça, respeito 
e empatia para com as famílias 
que enfrentam a perda precoce 
de um filho, e um passo impor-
tante para uma sociedade mais 
humana e solidária”.

No Brasil, nenhum sepulta-

mento pode ser realizado sem 
a certidão oficial de óbito. Se-
gundo o Ministério da Saúde, o 
documento só deve ser emitido 
em casos de gestação com mais 
de 20 semanas, e quando o feto 
tiver mais de 500 gramas e medir 
mais de 25 centímetros.

Para contornar essa determi-
nação, os projetos de ambos 
os vereadores pedem que se 
torne obrigatória a emissão da 
declaração de óbito para todos 
os nascituros e natimortos.

SÃO PAULO

O vereador Lucas Pavanato e a vereadora Zoe Martínez
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Trabalhadores argentinos iniciam greve 
contra medidas de austeridade de Milei

Os maiores sindicatos de tra-
balhadores da Argentina deram 
início a uma greve maciça de 
24 horas nesta quinta-feira (10), 
paralisando trens, aviões e portos 
em protesto contra as medidas 
de austeridade do governo do 
presidente Javier Milei.

A capital, Buenos Aires, estava 
tranquila na manhã de quinta-
-feira, embora os ônibus pú-
blicos estivessem funcionando 
normalmente. Os bancos e as 
escolas fecharam as portas, e os 
hospitais públicos e as agências 
governamentais estavam funcio-
nando com uma equipe mínima.

Na quarta-feira (9), antes da 
greve, os trabalhadores partici-
param de um protesto sema-
nal de aposentados em frente 
ao Congresso. Os aposentados 
viram seus fundos de pensão 
serem cortados e seus protestos 
terminaram em violência nas úl-
timas semanas, quando grupos 
simpatizantes, como torcedores 
de futebol, entraram em con-
fronto com a polícia.

“Depois dessa greve, eles te-
rão que desligar a motosserra”, 

disse Rodolfo Aguiar, secretário 
geral do sindicato ATE Nacional, 
referindo-se à analogia de Milei 
para o corte de gastos públicos.

“Acabou, não há mais espaço 
para cortes”, acrescentou Aguiar.

Os sindicatos estão exigindo 
que o governo readmita os fun-
cionários demitidos, reabra as 
negociações salariais e elimine 
os planos de privatização de al-

gumas empresas públicas, entre 
outras medidas.

No centro de grãos de Ro-
sário, “tudo está parado”, disse 
o chefe da câmara portuária, 
Guillermo Wade. A Argentina é 
o maior exportador mundial de 
óleo e farelo de soja, o terceiro 
maior exportador de milho e 
um dos principais fornecedo-
res de trigo.

O sindicato de aviação APA 
disse que estava aderindo à gre-
ve porque “a única coisa que o 
governo trouxe foi uma onda 
de demissões em agências es-
tatais, taxas de pobreza mais 
altas e dívidas internacionais, que 
são a maior fraude da história  
da Argentina”.

A APA e outros sindicatos de 
aviação lutaram para que os 
salários dos funcionários ficas-
sem alinhados com a inflação 
— que, embora tenha caído sob 
o comando de Milei, ainda teve 
um aumento mensal de 2,4% 
em fevereiro — e se opuseram 
aos esforços do presidente para 
privatizar a empresa estatal Ae-
rolineas Argentinas.

24HS

Porto de Buenos Aires durante greve 
geral de 24 horas 
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Cuca Roseta lança CD dedicado  
        às canções brasileiras

Cultura
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As obras podem ser 
adquiridas na Livraria 
Valer

Considerada uma das 
maiores fadistas da 
sua geração, com 
15 anos de carreira, 

Cuca Roseta revisita alguns 
clássicos da Música Popu-
lar Brasileira (MPB) no seu 
décimo álbum, “Até a fé se 
esqueceu”, com nove fai-
xas, uma obra idealizada e 
produzida por João Mário 
Linhares para o selo MPB / 
Som Livre.

O álbum, que chega às 
plataformas de streaming 
no próximo dia 11 de abril, 
reúne três convidados: Seu 
Jorge, Zé Renato e Zeca 
Pagodinho e os músicos 
Marcelo Caldi (piano e acor-
deão), Guto Wirtti (baixo) e 
Pedro Franco (violão, ban-
dolim e cavaquinho).

A MPB faz parte da vida 
profissional de Cuca, após 
gravar com Ivan Lins e Dja-
van, compositores-cantores 
que estão entre os mais des-
tacados do Brasil. A artista 
portuguesa já cantou com 
Pierre Aderne e foi produ-
zida pelo jornalista, letrista 
e escritor Nelson Motta. 

A fadista revisitou a his-
tória musical brasileira e 
teve como ponto de partida 
algumas canções de 1937 
e avançou no tempo até 
chegar a 2024. Com todo o 
repertório organizado, mas 
sem uma cronologia estabe-
lecida por ano, as canções 
que brilharam nas vozes de 
Dori Caymmi, Tom Jobim, 
Jorge Ben Jor, entre outros, 
integram uma playlist a ser 
apresentada numa mini-
temporada de shows por 
algumas cidades brasileiras, 
no fim de abril.

“Escolhemos grandes com-
positores e poetas e demos 
toda a atenção à palavra. É 
uma declamação de poesia 
cantada, uma história que 
vem do coração. Ela só ga-
nha asas se for cantada pela 
voz da alma. Também no 
fado português, colocamos 
nosso ego de lado e nos 
entregamos a cada palavra 
como se nela coubesse todo 
o mundo”, revelou Cuca.

Uma das músicas esco-
lhidas é o samba-canção 
“Saia do caminho”, lançado 

Cuca Roseta

Com Wagner Moura, filme brasileiro “O Agente Secreto” 
                                        é selecionado para CannesDIVULGAÇÃO

Diretor Kleber Mendonça Filho já foi indicado duas vezes ao prêmio

O filme brasileiro “O Agente 
Secreto”, dirigido por Kleber 
Mendonça Filho, foi selecio-
nado para o 78º Festival de 
Cannes e competirá pela Pal-
ma de Ouro. O anúncio foi 
feito nesta quinta-feira (10), 
em Paris, pelo presidente e 
pelo diretor do festival, Iris 
Knobloch e Thierry Frémaux, 
respectivamente. O festival 
francês, um dos mais impor-
tantes do mundo, será reali-
zado de 13 a 24 de maio, em 
Cannes, no litoral da França.

Esta será a estreia mundial 
do filme de Kleber Mendonça 
Filho, também diretor de fil-
mes aclamados, como “Aqua-
rius” (2016), que teve sua 

78º FESTIVAL DE CANNES

por Aracy de Almeida em 
1946, “como um lado B”, 
com melodia de Custódio 
Mesquita e “letra confes-
sional e sofrida” de Evaldo 
Ruy, que foi interpretada por 
Cuca como “uma canção de 
poesia cantada”. 

Sendo assim, Cuca Ro-
seta estará entre algumas 
consagradas cantoras que 
interpretaram a icónica can-
ção: Dalva de Oliveira, Zezé 
Gonzaga, Gal Costa, Nana 
Caymmi, Ângela Maria, Elza 
Soares, Rosa Passos, Olivia 
Byington, Verônica Sabino, 
Marisa Gata Mansa, Eliana 
Pittman, “para não falar da 
mais marcante, Miúcha, com 
o piano de Tom Jobim”.

Cuca confessou que gra-

var “Saia do caminho” é qua-
se um “olá, estou chegan-
do” para apresentar o novo 
trabalho. Para ela, a can-
ção “representa o glorioso 
período do samba-canção 
— em termos conceituais e 
temáticos, não muito dife-
rente dos dramáticos fados 
portugueses, também sobre 
desamores”. 

Com a regravação de Cuca, 
“Saia do caminho” é rede-
finida: “em vez do piano 
jobiniano, o samba-canção 
é todo conduzido pelo acor-
deão de Marcelo Caldi, que 
fez um arranjo inédito para 
uma canção já gravada de 
tudo quanto é jeito”.

A faixa “Sem você” (1958), 
de Tom Jobim e Vinicius 

de Moraes, representada 
no álbum na linhagem das 
canções “camerísticas” bra-
sileiras, a cantora “palmilha 
a canção num registro cool, 
quase bossa-novista, sem 
qualquer perda de intensi-
dade em sua interpretação. 
Em alguns momentos, até 
chega a sutis vibratos dra-
máticos do fado. É uma aula 
de música luso-brasileira, 
um diálogo entre seus dois 
estilos básicos”.

Em “Arranha-céu” (1937), 
de Sílvio Caldas e Orestes 
Barbosa, com dueto de Cuca 
e o sambista brasileiro Zeca 
Pagodinho, definida como 
“seresta clássica” ganha 
uma “levada de fado” no ar-
ranjo de Marcelo Caldi, que 

“mistura um piano moderno 
com um acordeão nostálgi-
co, como se a reunisse ‘Saia 
do caminho’ e ‘Sem você’, 
numa trilogia de canções 
de (des)amor”.

“Zeca Pagodinho é o Rei, 
assim o chamamos aqui em 
Portugal. Cantar com ele 
é inacreditável, principal-
mente Sílvio Caldas, algo 
tão profundo e triste. Pre-
senciar Zeca contando essa 
história comigo é uma emo-
ção única”, revela a cantora.

A jornada pela música bra-
sileira chega a 2024, em 
faixa que traz melodia de 
Zé Renato sobre letra da 
própria cantora, “Até a fé se 
esqueceu”, primeiro single 
do álbum, lançado em abril 

primeira exibição mundial em 
2016 em Cannes, e “Bacurau” 
(2019). Ambos concorreram 
à Palma de Ouro de Cannes, 
principal prêmio do festival.

Durante a apresentação de 
“Aquarius”, a equipe do filme 
fez um protesto contra o afas-
tamento temporário da então 
presidente da República Dil-
ma Rousseff.

Na ocasião, ao subir o tape-
te vermelho, acompanhado 
das atrizes brasileiras Maeve 
Jinkings e Sônia Braga, se-
gurava cartazes com frases 
como: “Um golpe de Estado 
ocorreu no Brasil”, “Brasil vive 
um golpe de Estado”, “O mun-
do não pode aceitar um go-

verno ilegítimo” e “54.501.118 
de votos queimados!”. Tam-
bém acompanhavam o diretor 
do filme a atriz Barbara Colen, 
da produtora Emilie Lesclaux, 
e convidados.

Poucos dias antes, o Senado 
havia aprovado a admissibilida-
de do processo de impeachment 
de Dilma, afastando-a do cargo 
por até 180 dias, até que o mérito 
da questão fosse votado.

Já “Bacurau”, de Kleber Men-
donça Filho e Juliano Dornelles, 
ganhou, em 2019, o Prêmio do 
Júri no Festival de Cannes. A 
película ficou em primeiro lugar, 
empatando com a produção 
francesa “Les Misérables” (“Os 
Miseráveis”), de Ladj Ly. 

DIVULGAÇÃO

do ano passado.
“Essa canção de amor to-

talmente contemporânea, 
em letra e música, mereceu 
arrojado arranjo de violão 
de Marcelo Gonçalves (do 
Trio Madeira Brasil), exe-
cutado por João Camarero, 
com participação vocal de 
Seu Jorge. Aqui é como se 
Cuca Roseta encontrasse a 
mais refinada e moderna 
música brasileira de hoje. 
Não por acaso, mas por sua 
grandeza, ‘Até a fé se es-
queceu’ dá título ao álbum”.

Há outras paradas nes-
sa viagem de Cuca Roseta 
pela canção brasileira. “His-
tória antiga” (1990), de Dori 
Caymmi e Paulo César Pi-
nheiro, “é uma espécie de se-
resta moderna”. Bem como 
“Chama acesa” (2000), de Zé 
Renato (que participa nos 
vocais) e Paulinho Moska, 
que dialogam com os ro-
mânticos sambas-choro dos 
anos 1940. “História antiga” 
está no “Brazilian Serenata”, 
de Dori e “Chama acesa”, em 
“Cabô”, disco só de sambas 
autorais de Zé Renato. 

Cuca Roseta “visita dois 
estilistas inimitáveis da 
canção brasileira”: Dorival 
Caymmi, com “Não tem so-
lução” (1950), um samba-
-canção, e “Dzarm” (1995), 
com “sua levada rítmica 
única, embora uma canção 
menos conhecida, também 
pode ser considerada um 
Jorge Ben Jor clássico”. Os 
arranjos são de Marcelo 
Caldi e “reinventados para 
este álbum a partir do estilo 
de seus compositores: com 
violão e bandolim de Pedro 
Franco e o baixo acústico de 
Guto Wirtti, dois virtuoses 
gaúchos radicados no Rio”.

Nesta viagem de Cuca Ro-
seta pela canção brasileira, 
a grande corrente central da 
MPB se faz presente em “Mis-
térios”, de Maurício Maestro 
e Joyce Moreno, lançada no 
álbum “Clube da Esquina 
2” de Milton Nascimento. A 
canção ganhou um arran-
jo de Marcelo Caldi para 
o piano e o acordeão do 
arranjador, o bandolim de 
Pedro Franco e o contrabaixo 
acústico de Guto Wirtti.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação



Esportes

A entidade máxima 
do futebol brasileiro 
ainda não contratou 
um novo treinador 
para a Amarelinha

A Confederação Bra-
sileira de Futebol 
(CBF) segue em 
busca de um trei-

nador para substituir Dorival 
Júnior. Ainda que o assunto 
seja tratado com cautela, 
o momento é de definir o 
planejamento.

Pensando nisso, o último 
fim de semana de abril será 
decisivo para pavimentar o 
caminho da entidade em 
busca do nome ideal. Jorge 
Jesus e Carlo Ancelotti, os 
dois mais cotados, terão 
jogos importantíssimos  
no período.

Jorge Jesus ou Ancelotti?
É isso que a CBF ainda pre-

cisa escolher. Mesmo que os 
nomes de Abel Ferreira e José 
Mourinho corram por fora, 
as conversas nos corredores 
da entidade passagem por 
Jesus e Ancelotti.

Enquanto o português 
entra em compasso de 
espera, diante das deci-
sões vividas pelo Al-Hilal, o 
italiano balança após der-
rota acachapante do Real 
Madrid para o Arsenal, na 
Champions League.

Por coincidência ou desti-
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Neymar volta e Santos vence Água 
Santa por 3 a 2 em jogo-treino

Norris projeta dificuldades da McLaren 
no Bahrein e vê Verstappen como ameaça

Meia-atacante Neymar

“Max está fazendo um bom trabalho e a Red Bull pa-
rece ter se aproximado um pouco”, disse Lando Norris 

O Santos venceu o Água 
Santa por 3 a 2 em jogo-
-treino realizado na manhã 
desta quinta-feira (10), no 
CT Rei Pelé. O meia-atacante 
Neymar, em reta final de 
recuperação de lesão na 
coxa esquerda, participou 
de parte da atividade.

O camisa 10 entrou no 
segundo tempo do duelo, 
atuando por 30 minutos. O 
jogador voltou a trabalhar 
no gramado depois de pas-
sar a quarta-feira (9) na parte 
interna do CT.

Os gols do triunfo santista 
foram anotados por Guilher-
me (duas vezes) e Deivid 
Washington. Daniel Bahia e 
Rodrigo Carioca foram às 
redes pelo Água Santa.

Neymar não atuava desde 
o dia 2 de março, quando 
o Santos fez 2 a 0 no Red 
Bull Bragantino pelas quar-
tas de final do Campeonato 
Paulista, na Vila Belmiro. Na 
ocasião, deixou o gramado 
com um incômodo na coxa 
esquerda, que mais tarde 
acabou se confirmando uma 
lesão mais séria que o afas-
tou por 40 dias das partidas 
oficiais – ficou somente na 
torcida pelos companheiros 
na semifinal com o Corin-
thians, por exemplo, ao não 
sair da reserva na Neo Quí-
mica Arena.

“É muito importante voltar 
a fazer esse jogo amistoso, 
porque é o que acontece nos 
jogos. Estou feliz por ter me 

Na batalha intensa pela li-
derança do Mundial de Pilotos 
da Fórmula 1, Lando Norris 
projetou as dificuldades da 
McLaren no GP do Bahrein e 
afirmou que Max Verstappen 
pode ter um trunfo em re-
lação ao MCL39 na pista do 
Oriente Médio. Após ter ficado 
atrás do holandês no GP do 
Japão, o britiânico analisou 
o desempenho do RB21 no 
circuito japonês, e afirmou que 
o carro do Esquadrão Papaia 
pode perder força no Bahrein 
devido às poucas curvas de 
alta velocidade.

“Nosso ponto fraco era a 
baixa velocidade em compa-
ração a eles. Há muito menos 
curvas de alta no Bahrein, en-
tão vamos perder alguns dos 

FUTEBOLFÓRMULA 1

sentido bem. Agora é só con-
tinuar evoluindo para voltar 
ao meu 100%”, afirmou o 
camisa 10, admitindo que 
ainda não terá condições de 
atuar o jogo inteiro contra o 
Fluminense – pode começar 
na reserva.

Diante do Água Santos, 
com três etapas de 30 mi-
nutos, Neymar entrou so-
mente no segundo tempo, 
em escalação que tinha João 
Paulo; Leo Godoy (João Bas-
so), Luisão, Luan Peres e Ke-
vyson; Tomás Rincón, Diego 
Pituca (Gabriel Bontempo) 
e Neymar Jr; Gabriel Veron, 
Barreal e Deivid Washington.

E mais uma vez o astro foi 
escalado or Pedro Caixinha 

nossos pontos fortes”, proje-
tou Norris.

Ainda pensativo sobre o úl-
timo final de semana, o piloto 
britânico comentou que con-
seguiu tirar um bom proveito 
do MCL39 na qualificação no 
Japão, mas que ainda ficou 
abaixo no tempo de volta ideal. 
Além disso, o piloto da McLa-
ren reforçou o crescimento da 
Red Bull nas últimas duas cor-
ridas e disse que Verstappen 
vem se tornando uma ameaça 
cada vez maior na briga pelos 
GPs da temporada.

“É claro que eles são rápi-
dos. Sinto que, entre Oscar 
[Piastri] e eu, tiramos muito 
proveito do carro [na classifi-
cação]. Provavelmente, faltou 
um pouco mais, porém, não 

na função de armador, como 
deve ocorrer no Brasileirão. 
O Santos ganhou do time 
de Diadema por 3 a 2, com 
dois gols de Guilherme, da 
primeira escalação, e Deivid 
Washington, que estava na 
equipe do camisa 10 e con-
cretizou um sonho de infân-
cia. Daniel Bahia e Rodrigo 
Carioca descontaram.

Se Neymar foi a novidade, 
Caixinha teve o desfalque de 
dois titulares na atividade. O 
meia venezuelano Soteldo 
e o zagueiro Zé Ivaldo Zé 
Ivaldo não participaram do 
jogo-treino para acelerarem 
o fortalecimento físico para 
ficarem à disposição diante 
do Fluminense.

ficamos tão à frente assim nos 
nossos tempos de volta ideais”, 
avaliou Norris.

“Max está fazendo um bom 
trabalho e a Red Bull parece 
ter se aproximado um pou-
co. Quando você olha para a 
Austrália, Verstappen estava 
lutando para vencer. Quando 
lembramos do GP da China, 
ele não estava tão distante. E 
no último fim de semana, saiu 
com a vitória. Então, espero a 
ameaça deles a cada corrida”, 
concluiu o britânico.

Na liderança do Campeona-
to Mundial de Pilotos, com 62 
pontos – um a mais que Vers-
tappen – Lando Norris volta 
a acelerar no GP do Bahrein, 
que inicia a partir desta sexta-
-feira, 11.

Ancelotti ou Jorge Jesus: CBF planeja 
“semana D” por técnico da Seleção

no, os dois encaram os de-
safios mais importantes da 
temporada, até o momento, 
em dois dias consecutivos.

Jesus terá o jogo contra o 
Gwangju, pelas quartas de 
final da Champions League 
da Ásia, na sexta-feira (25). 
Ancelotti, por sua vez, dis-
puta a final da Copa do Rei 
no sábado (26), diante do ar-
quirrival Barcelona. Naquela 

altura da temporada, o Real 
Madrid já vai ter definido a 
vida nas quartas da Liga dos 
Campeões. 

25/04 – Al Hilal x Gwan-
gju FC – King Abdullah, 
em Jeddah (Arábia Saudi-
ta) – Champions Asiática 
(quartas)

26/04 – Real Madrid x 
Barcelona – La Cartuja de 
Sevilla, na Espanha – Copa 

do Rei (final)
A partir daí, dependendo 

dos resultados, será possível 
esperar mais um movimen-
to da CBF. Se continuar na 
Liga dos Campeões da Ásia, 
Jorge Jesus não entrará em 
discussões para rescindir o 
contrato com o Al-Hilal. 

Ancelotti não vai pedir para 
sair do Real Madrid, ou seja, 
a decisão está nas mãos de 

10 Manaus, sexta-feira 11 de abril de 2025 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Conmebol 
abre processo 
contra o 
Palmeiras por 
gesto racista 
de torcedor

ATO RACISTA

A Conmebol abriu um pro-
cesso disciplinar contra o 
Palmeiras pelo gesto racista 
de um torcedor palmeirense, 
que imitou um macaco para 
torcedores do Cerro Porteño 
na vitória do time paulista 
por 1 a 0 nesta quarta-feira 
(9), no Allianz Parque, pela 
Copa Libertadores.

Dessa forma, segundo 
apurado, o Verdão poderá 
sofrer o mesmo tipo de pu-
nições que o próprio Cerro 
sofreu em março, quando 
torcedores do clube para-
guaio chamaram os atle-
tas alviverdes Figueiredo e 
Luighi, da equipe sub-20,  
de “macacos”.

No caso, o Cerro Porteño, 
que era o mandante do jogo 
válido pela Libertadores 
Sub-20, recebeu multa de 
50 mil dólares e teve portões 
fechados para o restante da 
competição de base, além da 
obrigação de envolver seus 
atletas em uma campanha 
antirracista para ser veicu-
lada nas redes sociais.

Na quinta-feira (10) pela 
manhã, o Palmeiras se pro-
nunciou sobre o gesto ra-
cista de seu torcedor e pro-
meteu investigar o caso, 
com punição ao indivíduo 
e abertura de Boletim  
de Ocorrência.

Florentino Pérez. A impren-
sa espanhola coloca Xabi 
Alonso, do Bayer Leverku-
sen, como principal nome 
para substituir o italiano  
no Bernabéu.

O português é mais fá-
cil de contratar, enquanto 
Ancelotti é o “sonho” de 
Ednaldo Rodrigues. Esse é 
o panorama de busca pelo 
novo técnico do Flamengo.

Jorge Jesus e Carlo Ancelotti

Reprodução

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Aniversariante da temporada, a conselheira-
presidente do TCE-AM, Yara Amazônia Lins 

homenageada com almoço na tarde de terça-feira, 
no Clube do Condomínio Ephigênio Salles

Manuela e Teresa Raquel Lins

Naíde Lins e Antonio Rosa Junior 

Anna Caroline Bringel, Mariana Sodré e Thais Botinelli 

 A conselheira-presidente Yara Lins e o conselheiro 
Josué Neto: amigos queridos da coluna

As chiques Ádria Gomes e Sandrinha Araújo

Rosanila Feitoza Pantoja, Sérgio Fontes e Suely Paes Barreto

Lilian Linhares e Camila Raposo Albuquerque Lins

A ótima Etelvina Andrade

A bela Anna Paula Lins

As queridas Yomara Lins, Yara Amazônia Lins e  
Betty Suely Lopes

Os empreendedores Higson Gleison e Roberta Campos 
à frente da nova “Lavanderia 60 Minutos” fazendo 

sucesso no Posto Aten da Avenida Jacira Reis, inovando 
na modalidade “self-service” com modernidade e 

equipamentos de primeira linha. Vale conferir!

. Foi em torno da presidente do TCE-AM, 
conselheira Yara Amazônia Lins, o almoço 
orquestrado por Etelvina Andrade, come-
morando o aniversário da homenageada, 
na tarde de terça-feira.

. O local escolhido para o evento? O 
salão de festas do Condomínio Ephigênio 
Salles, que esteve lotado com a família 
e amigos da aniversariante, levando os 
cumprimentos para a elegante Yara Lins, 
uma das figuras públicas mais notáveis do 
Amazonas.

. Tarde ótima! Ela merece!

 . Com o uso de drones para produção de imagens de georreferencia-
mento e localização geoespacial, a Prefeitura de Manaus, via Instituto 
Municipal de Planejamento Urbano (Implurb), fez nova etapa de vis-
torias de praças e áreas portuárias da capital, no Centro, para inclusão 
de imagens e vídeos no trabalho de atualização dos bens listados no 
Decreto Municipal 7.176/2004.

. O decreto estabelece o setor especial das Unidades de Interesse de 
Preservação localizado no centro antigo de Manaus, listando imóveis, 
área portuária e praças públicas, e está passando por revisão para pos-
terior envio de nova proposta à Câmara Municipal de Manaus.

.  A revisão completa e com recursos de software, equipamentos e 
monitoramento em campo acontece quase 20 anos após a primeira 
legislação. Hoje, a Gerência de Patrimônio Histórico (GPH) já cobriu 
mais de 70% da área de monitoramento com base na listagem da lei, 
iniciando este mês a verificação das praças. Semanalmente, equipes da 
gerência vão às ruas visitar as unidades para atualização, e o trabalho 
consiste em identificar quais imóveis e lotes vão permanecer, quais se-
rão retirados e os que podem ser incluídos com base no Decreto 7.176.

. A querida Flávia Yurtsever reuniu grupinho 
de amigos para lanche na linda casa do Par-
que Residências, na quarta-feira, ao lado da 
mãe, Maruja Cunha Melo, que mora no Rio e 
está de passagem pela cidade, e da filha Beti-
na Yurtsever.

. Mazé Mourão comemorou aniversário 
com happy hour no meio da semana.

. O colunista Alexandre Prata está circulan-
do em São Paulo.

. Pedro Cortez irá comemorar seu aniversá-
rio com festa no dia 16, no Cândida Buffet.

. Sábado, no Sesi Clube do Trabalhador, 
feijoada benficente da FADA, com Márcio 
Cigano e Banda Cacildes, entre outras. Info-
-line: 98555-6294.

Festa para a 
elegante conselheira

PraçasVITRINE

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Prefeitura Municipal de Iranduba, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença Ambiental Única n.° 107/2025, que autoriza a perfu-
ração de poço tubular, para captação de água subterrânea, localizada 
na Estrada Manoel Urbano, km 02, Lote 01 Cacau Pirera, nas coor-
denadas geográficas: 03°10’24.900”’ S e 60°06’04.300” O, Iranduba 
-AM, para Perfuração de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Pregão Eletrônico Nº 90.058/2025 Processo: 128/2025/GPMSPO, 
objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE 
PEÇAS DE REPOSIÇÃO PARA GERADORES DE ENERGIA, MO-
TORES FLUVIAIS E AUTOMÓVEIS, PARA ATENDER AS NECESSI-
DADES SECRETARIAS MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA/AM, data de abertura: 28/04/2025, 09:00hs, Pregão 
Eletrônico Nº 90.059/2025 Processo: 129/2025/GPMSPO, objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE LIMPEZA, HIGIENIZAÇÃO, SANITIZAÇÃO EM AMBIENTES E 
DESINFECÇÃO COM APLICAÇÃO DE PRODUTO A BASE QUARTE-
NÁRIO DE AMÔNIO, COM CLORETO DE BENZALCÔNIO NOS SE-
TORES PÚBLICOS MUNICIPAIS,ATENDENDO AS NECESSIDADES 
DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE SÃO PAULO DE OLIVENÇA/
AM, data de abertura: 28/04/2025, 13:00hs, Pregão Eletrônico Nº 
90.060/2025 Processo: 130/2025/GPMSPO, objeto: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA FORNECIMENTOS DE ÁGUA MINERAL, ATEN-
DENDO AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DO 
MUNICÍPIO DE SÃO PAULO DE OLIVENÇA/AM, data de abertura: 
28/04/2025, 18:00hs, Pregão Eletrônico Nº 90.061/2025 Processo: 
131/2025/GPMSPO, objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPE-
CIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE PASSAGENS AÉREAS, 
ATENDENDO AS NECESSIDADES DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 
DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO DE OLIVENÇA/AM, data de abertura: 
29/04/2025, 09:00hs, local: Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade e 
demais informações contato via e-mail: prefeituramunicipalspo@gmail.
com, telefone: 9291124575 ou acesso pelo link: https://bllcompras.
com/Process/Process, de segunda a sexta-feira (dias úteis ou dias de 

Pregão Eletrônico Nº 90.062/2025 Processo: 
132/2025/GPMSPO, objeto: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE MATERIAIS 
ESPORTIVOS, SUPRINDO AS NECESSIDADES 
DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS: JUVENTUDE 
ESPORTE E LAZER, EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA 
SOCIAL DO MUNICÍPIO SÃO PAULO DE OLIVEN-
ÇA/AM, data de abertura: 29/04/2025, 14:00hs, Pre-
gão Eletrônico Nº 90.063/2025 Processo: 133/2025/
SEMAS, objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE SERVIÇOS FÚNE-
BRES E URNAS FUNERÁRIAS, EM ATENDIMEN-
TO A SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO DE OLI-
VENÇA/AM, data de abertura: 29/04/2025, 18:00hs, 
local: Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade e 
demais informações contato via e-mail: prefeitura-
municipalspo@gmail.com, telefone: 9291124575 ou 
acesso pelo link: https://bllcompras.com/Process/
Process, de segunda a sexta-feira (dias úteis ou dias 
de expediente).

Pregão Eletrônico Nº 90.064/2025 Pro-
cesso: 134/2025/SEMAS, objeto: CON-
TRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNE-
CIMENTO DE MATERIAL E PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS GRÁFICOS, ATENDEN-
DOAS NECESSIDADES DAS SECRETA-
RIAS MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO DE 
SÃO PAULO DE OLIVENÇA/AM, data de 
abertura: 30/04/2025, 09:00hs local: Siste-
ma BLLCOMPRAS, disponibilidade e de-
mais informações contato via e-mail: pre-
feituramunicipalspo@gmail.com, telefone: 
9291124575 ou acesso pelo link: https://
bllcompras.com/Process/Process, de se-
gunda a sexta-feira (dias úteis ou dias de 
expediente).

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

Comissão Permanente 
de Licitação

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

Comissão Permanente 
de Licitação

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

Comissão Permanente 
de Licitação

 AVISO DE LICITAÇÃO  AVISO DE LICITAÇÃO  AVISO DE LICITAÇÃO 

São Paulo de Olivença/AM, 9 de abril de 2025. São Paulo de Olivença/AM, 9 de abril de 2025. São Paulo de Olivença/AM, 10 de abril de 2025.

Pregão Eletrônico Nº 010/2025 Processo: 
081/2025/SEMSA, objeto: CONTRATAÇÃO DE 
PESSOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO 
DE MATERIAL E INSUMOS DE LABORATÓRIO, 
PARA SUPRIR AS DEMANDAS DA 
SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE UARINI/AM - SEMSA, data 
de abertura: 23/04/2025, 11:00hs, Pregão 
Eletrônico Nº 012/2025 Processo: 083/2025/
GPMU, objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA 
JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE 
MATERIAL ESPORTIVO PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO DE UARINI/AM 
-SEMSA, data de abertura: 24/04/2025, 11:00hs, 
local: Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade 
e demais informações contato via e-mail: 
uarinipmu@hotmail.com, telefone: 9788065254 
ou acesso pelo link: https://bllcompras.com/
Process/Process, de segunda a sexta-feira 
(dias úteis ou dias de expediente).

Uarini/AM, 10/04/2025

Dicsoney Nascimento Martins
Pregoeiro

Pregão Eletrônico Nº 011/2025 Processo: 
082/2025/GPMU, objeto: CONTRATAÇÃO 
DE PESSOA JURÍDICA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS DE FORNECIMENTO 
DE REFEIÇÕES COMPLETAS POR 
QUILOGRAMA, REFEIÇÕES COMPLETA 
TIPO MARMITEX, SERVIÇOS DE 
COFFEE BREAK, CAFÉ, DA MANHÃ E 
SERVIÇOS DE BUFFET, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS, ATRAVÉS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO DE 
UARINI/AM - SEMSA, data de abertura: 
23/04/2025, 16:00hs, local: Sistema 
BLLCOMPRAS, disponibilidade e demais 
informações contato via e-mail: uarinipmu@
hotmail.com, telefone: 9788065254 ou 
acesso pelo link: https://bllcompras.com/
Process/Process, de segunda a sexta-feira 
(dias úteis ou dias de expediente).

Uarini/AM, 10/04/2025

Dicsoney Nascimento Martins
Pregoeiro

Prefeitura Municipal 
de Uarini

Prefeitura Municipal 
de Uarini

 AVISO DE LICITAÇÃO  AVISO DE LICITAÇÃO 

Comissão Permanente 
de Licitação

Comissão Permanente 
de Licitação

Carmem Karla Balieiro Rocha
Agente de Contratação

Carmem Karla Balieiro Rocha
Agente de Contratação

Carmem Karla Balieiro Rocha
Agente de Contratação


